



Jedenspeigen, Dezember 2019

**Liebe Gemeindebürgerinnen und Gemeindebürger!**

Ein sehr intensives Jahr geht zu Ende, in dem es mir, mit hervorragender Unterstützung durch Vizebürgermeister DI Gernot Ertl und unserem Gemeinderatsteam gelungen ist, in unserer Gemeinde viele wichtige Schritte zur Verbesserung der Lebensqualität und für die zukünftige Entwicklung unserer Gemeinde zu setzen.

Ich möchte hier nun die wichtigsten **Projekte und Aktivitäten aus 2019** aufzählen:

- **Revitalisierung Schloss Jedenspeigen:**  
Mit der Fertigstellung und Eröffnung des neu renovierten Aufgangs- / Eingangsbereiches und Hof, der Schlossvinothek und den neu gestalteten Ausstellungen inkl. entsprechenden Rahmenprogramm, sowie dem ersten Kulturforum, sind die ersten Schritte zu einer langfristigen Revitalisierung gelungen.
- **Um- und Zubau Feuerwehrhaus Jedenspeigen:**  
Der mit viel unentgeltlichen Einsatz der FF-Mitglieder und freiwilliger Helfer errichtete Bau samt Infrastruktur konnte mit finanziellen Mitteln der Gemeinde und Landesförderung ausfinanziert und eröffnet werden.
- **Neugestaltung der Kinderspielplätze**  
in Jedenspeigen im Rahmen des Projektes "Spielplätze und Schulhöfe in Bewegung" und die Erweiterung Kinderspielplatz in Sierndorf.
- Finanzielle Unterstützung des Sportvereines bei der **Errichtung eines Fun Court** am Sportplatz.
- Ein weiteres **erfolgreiches Mittelalterfest** wurde mit viel Unterstützung der Vereine und freiwilligen Helfern durchgeführt.
- **Eröffnung der Landspis** mit der Fa. Holzer in der ehem. Raika Jedenspeigen  
Mit finanzieller Unterstützung der Raika konnte erstmals wieder eine Nahversorgung mit regionalen Produkten errichtet werden.
- **Verkehrinsel in Sierndorf Süd**, als weiterer Schritt zur Verkehrsberuhigung.
- Räumung und **Säuberung des Regenwasserkanals / Grabenverrohrung** in der Bahnstraße
- **Sanierung bzw. Räumung der Auffangbecken**
- **Straßensanierung** Kellerberg Sierndorf und Erweiterung der Nebenanlagen in der Feldstraße
- Sanierung diverser Gehsteigstellen und Kanaleinläufe
- **Hydrantenerneuerung** in Jedenspeigen
- **Neuaufforstung im Sierndorfer Gemeindewald** nach Fällung der kranken Eschen
- **Neupflanzung von Bäumen** im Gemeindegebiet
- Vereinbarung mit Dr. Bauch-Klinger zur **Weiterführung der Arztpraxis in Jedenspeigen**
- **Sanierung und Ausbau des Bauhofes:**  
Herstellung eines zeitgemäßen und dem Arbeitnehmerschutzgesetz entsprechenden Sozialraumes, Erneuerung bzw. Erweiterung der Sanitäranlagen – auch für die Nutzung beim Mittelalterfest, Errichtung zweckmäßiger Handwerksstatt und entsprechender Lagerräume.

**Bereits fix geplant und vorbereitet für das Jahr 2020:**

- **Photovoltaikanlagen auf Gemeindegebäuden**
- Verrohrung und **Weggestaltung im Schulhof** als Vorarbeit für einen Weg vom Gießhübl
- Bau von 7 Mietwohnungen für **"Junges Wohnen"** mit der WET
- Errichtung eines **Weinviertler Rastplatz am Sierndorfer Kellerberg**
- **Sanierungskonzept für Kanal** und Schächte der Abwasserbeseitigungsanlage

>> siehe Rückseite

### **Kindergarten:**

Eine Herausforderung war und wird auch in den kommenden Jahren der Platzbedarf im Kindergarten sein, wo wir dank der erfreulichen Geburtenzahlen an die Kapazitätsgrenze kommen. Manche Eltern sind daher der Meinung, es wird zu wenig für die jungen Mütter getan, insbesondere was die Kindergartenplatzkapazitäten betrifft. Dabei wurden natürlich auch hier Maßnahmen getroffen bzw. geprüft um möglichst alle Wünsche erfüllen zu können. Mit Unterstützung von verständnisvollen Eltern und der Kindergartenleitung haben wir das bis jetzt auch weitgehend geschafft. Letztlich geht es aber auch darum bei allen Lösungsvorschlägen die Betreuungsqualität für die bereits betreuten Kinder zu gewährleisten. Also gibt es keine einfachen Lösungen, die der Bürgermeister hier anbieten kann. Dafür bitte ich die betroffenen Eltern um Verständnis und mir zu glauben, dass es für mich und mein Team ein wichtiges Thema ist. Für Gespräche stehe ich den betroffenen Eltern jederzeit zur Verfügung.

Unabhängig davon hat der Gemeinderat bereits beschlossen, 2 zusätzliche Kindergartenbetreuerinnen (mit aktuell je 8 Wochenstunden) anzustellen, um hier eine optimale Betreuung sicherzustellen.

### **Unsere Beiträge zum Klimaschutz:**

Auch wir als kleine Gemeinde können und wollen uns dem Thema Klimaschutz nicht verschließen. Deshalb hat der Gemeinderat auch ein **Klimamanifest beschlossen**, dass ein umwelt- und klimafreundliches Vorgehen bei allen Gemeindeprojekten und Aufgaben vorsieht.

Als ersten großen Schritt haben wir daher eine **Partnerschaft mit den Windkraftbetreibern WEB/Simonsfeld** beschlossen. Auf Basis dieser Vereinbarung unterstützt uns unser Partner bei der Finanzierung von **Photovoltaikanlagen auf Gemeindegebäuden**, so dass wir für den Eigenbedarf der Gemeinde (wie z.B. Kläranlage) umweltfreundlichen Strom produzieren können und Überschüsse dann ins Netz einspeisen können.

Das zukünftige Ziel zu dem sich der Gemeinderat einstimmig bekennt, ist natürlich auch die **Errichtung von Windkraftanlagen im Gemeindegebiet** um einen weiteren Beitrag für gesunde Energiegewinnung zu leisten. Ob wir dafür die erforderlichen Widmungen im Raumordnungsprogramm und auch naturschutzrechtliche Genehmigungen bekommen, ist aber aus heutiger Sicht völlig offen. Die Errichtung von Windkraftanlagen ist aber nicht nur ein Beitrag um saubere Energie zu gewinnen, sondern bringt auch nicht unbeträchtliche Einnahmen für das Gemeindebudget. Geldmittel, die eine finanzschwache Gemeinde wie Jedenspeigen gut brauchen kann.

### **ÖBB – Ausbau der Nordbahn / Fahrplangestaltung**

Der Ausbau der Nordbahn mit Neugestaltung der beiden Haltestellen sowie Alternativlösung zu den Bahnkreuzungen mit Schrankenanlagen, die aus Sicherheitsgründen weg müssen, ist in Planung und wird laufend mit der Gemeindeführung abgestimmt.

Beim aktuellen Fahrplan hat es – wenn auch nicht spürbar – Verbesserungen gegeben. Leider sind diese Verbesserungen nicht wesentlich für die Pendler. Gleichzeitig wurde aus rein betriebstechnischen Gründen, wie mir persönlich aus dem Büro von Verkehrslandesrat Ludwig Schleritzko versichert wurde, ein Halt in den Abendstunden gestrichen. Es ist dies zwar ärgerlich, aber keinesfalls ein Zeichen für eine befürchtete "Ausdünnung" der Halte.

Es ist heuer sehr viel umgesetzt worden, aber es gibt genug Aufgaben und Herausforderungen für die nächsten Jahre. Dazu bin ich bereit, dafür bitte ich um Ihre Unterstützung und Ihr Vertrauen.

**Ich möchte mich bei allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Gemeinde, des Kindergartens, der Volksschule, bei allen Gemeinderäten und Helfern für die Arbeit zum Wohle unserer Gemeinde bedanken und wünsche Ihnen frohe Weihnachten und ein glückliches Jahr 2020.**

Ihr Euer Bürgermeister

Alfred Kridlo

